





kehidupan manusia pasti memiliki sejarah, begitu juga dengan negara Indonesia. Indonesia berdiri sudah sejak puluhan tahun yang lalu. Bukan secara instan Indonesia tercipta hingga saat ini. Banyak peristiwa-peristiwa penting yang terjadi di dalamnya yang harus dipelajari untuk memahaminya. Peristiwa-peristiwa tersebut bisa dibuktikan dengan adanya beberapa peninggalan sejarah. Peninggalan-peninggalan sejarah tersebut penting untuk dipelajari sebagai cara menghargai sejarah. Menghargai peninggalan sejarah tersebut bisa dengan cara menjaga, mempelajari, dan melestarikan peninggalan sejarah tersebut. Karena sebuah sejarah penting dalam sebuah negara sebagai identitasnya.

Beberapa fakta yang terjadi di masyarakat sejarah dianggap remeh, dengan memandang pelajaran sejarah hanyalah sebuah dongeng. Ada beberapa hal yang harus dibenahi mengenai pemikiran orang tentang pentingnya sebuah sejarah. Membenahi permasalahan tersebut tidak bisa dilakukan dalam waktu singkat. Diperlukan proses untuk membenahi hal tersebut, misalnya pada tingkat pendidikan dasar terlebih dahulu melalui pembelajarannya.

Dari observasi yang dilakukan oleh peneliti di MI Darul Karomah, memperlihatkan bahwa peserta didik kurang memahami dengan baik mengenai mata pelajaran IPS terutama pada bab sejarah. Hal ini terlihat dari hasil belajar yang diperoleh peserta didik, di mana sebagian besar peserta didik memperoleh nilai di bawah KKM (Kriteria Ketuntasan Minimal).

Dengan KKM pada mata pelajaran IPS sebesar 75, hanya sekitar 40 % dari jumlah keseluruhan 42 peserta didik mendapatkan nilai di atas KKM. Sebagian lainnya memperoleh hasil belajar di bawah KKM. Hasil belajar yang kurang dapat dilihat dari kemampuan peserta didik dalam menjelaskan kembali materi, memahami materi, dan menjawab soal mengenai materi tersebut.

Ada beberapa faktor yang menyebabkan rendahnya hasil belajar peserta didik ini terjadi. Salah satu alasan yang terjadi karena kurang tertariknya peserta didik terhadap materi pelajaran yang disampaikan. Hal ini terlihat ketika guru menjelaskan peserta didik hanya mendengarkan saja, bahkan ada yang bergurau dengan teman sebangkunya. Ada juga faktor karena media yang kurang memadai dari seorang guru dalam menyampaikan materinya. Guru hanya menjelaskan apa yang ada di buku ajar peserta didik saja, tanpa memberikan pengetahuan luas yang berkaitan dengan materi yang disampaikan. Guru kurang menggunakan metode yang bervariasi dalam pembelajaran.

Mengambil dari paparan di atas, peneliti dan guru berniat untuk memperbaiki dan mencari solusi mengenai permasalahan tersebut. Peneliti dan guru mengambil tindakan dengan menggunakan metode *mind mapping* untuk menyelesaikan permasalahan yang terjadi. Peneliti berharap dengan menerapkan metode *mind mapping* peserta didik mampu memperoleh hasil belajar yang maksimal dalam materi peninggalan sejarah Hindu-Budha di









